

seno del Consistorio serias protestas, que trascendieron al vecindario, para iniciar un movimiento de opinión, que bien pronto alcanzó grandes vuelos, por lo que tenía de justo y equitativo.

Fué, pues, en aquella hora suprema, cuando decidióse la suerte económica del municipio. Cayó el reparto, cuando era lo razonable centralizar la oposición generada, buscando el apoyo del público. No supo asociarse una representación vecinal en las actuaciones contributivas, aún deponiendo, en aras del bienestar comunal, arrestos ridículos por lo quijotescos, ni pudo en modo alguno el Poder central, amparar obra tan puesta en entredicho. De esta suerte, iba creciendo la fundada oposición a la obra económica y así transcurrió el año, en medio de una inacción ruinosa i suicida. Su final, consecuentemente, no pudo ser menos ejemplar, ni más accidentado. La discordia reinaba en pleno consistorio, mientras los servicios recaudatorios languidecían en forma asaz sospechosa y se abandonaban los meramente administrativos. Atrasáronse los pagos, creció el descrédito y la maledicencia y el escándalo arreciaron.

Culminó la ruina del municipio el embargo trabado por la Hacienda y la Diputación, que apoderáronse del 91 por 100 de los ingresos. Fenecía ya el año, cuando, al impulso de un esfuerzo extraordinario, volvióse de nuevo al reparto, pero confiando su formación a las oficinas de Hacienda. El remedio fué tardío e incompleto. Si ganóse en mentalidad partidista, evitando nuevas actitudes recelosas y hasta justificadas obstrucciones, careció empero de la necesaria condición de equidad para acallar de una vez toda clase de protestas; el decensamiento local y deficiente información aportada, produjo omisiones y demasías que explotáronse luego para desprestigiar la obra iniciada. ¿Consecuencia? La más sensible, fué que no pudo dicho trabajo concluirse dentro del propio año, consumándose, por tal motivo, el descrédito municipal para legar al actual año de 1916 la liberación de una carga más a las que, dentro de su transcurso, deben también hacerse efectivas.

## ECOS

El Centro de la Defensa (?) Industrial y Comercial, continúa desierto.

En vano toca el bombo su interesado secretario.

En vano mueve el espejillo para cazar incautos.

Los procedimientos protectores que aquella casa usara... amargan.

*I, ja ho diu el dicho: Gat escaldat, de l'aigua tebia'n fuig.*

◎ ◎

Los de «Acció Granollerina» echaron al vuelo una especie picante, esta semana.

Tratábase de cierta desautorización, separación, degradación, desmembración, o lo que fuere, que había de mover mucho revuelo en el mundo político de nuestra Villa.

Pero... llegó el momento y... total nada: ¡el parto de los montes!

◎ ◎

Acudeixen a pagar el reparto del 1915, bon nombre de morosos que sistemáticamente i sols amb vistes a l'alta (?) política, s'entretenien a entorpir la bona marxa administrativa de l'actual ajuntament.

Veritat és que, per a quedar bé devant dels seus, fan un bon xic de drama, que resulta... bastant bufo.

◎ ◎

— ¿Per què l'autor de «L'home funest» no's veu?

— ¿Per què'l canceller de llauna s'amaga?

— ¿Per què'l director del Laboratori ensabona tant a en Plaja?

— Per què'l secretari del Centre de la Defensa Industrial ambula per la Delegació de Hisenda?

— ¿Per què'l curita diu tant mal d'en Torras?

(La solució, la setmana vinent.)

◎ ◎

En breve caerá el Gobierno y subirá al Poder, Maura.

Con tan fausto motivo, habrá de declararse la alcaldía de Granollers, sede vacante.

Y ¿quién será el afortunado que la ocupará?

Según rumores, en reciente reunión, trataron de ello, los concejales que siguen al ex jefe de los liberales, no pudiendo llegar a un acuerdo.

Hay -- según dicen -- cierto personaje, que ha poco reformó su fachada, que alega tener méritos suficientes para empujar la vara.

Por nosotros, que la empuñe.

◎ ◎

Y para cuando el tal personaje sea el amo del cotarro, dícese, que volverán a entrar en la casa grande los que salieron de allí para siempre.

¡Cuanta fantasía y cuantas ganas de que así fuese tienen los pobrecitos ángeles caídos!

◎ ◎

El proyectado homenaje al diputado Plaja parece sufrir un aplazamiento.

¿El motivo? Pues, sencillamente, celicos.

El ex jefe de los liberales pretende que a él también debe homenajearse.

— ¿Y por qué no? — dicen los cuatro chupópteros cepillosos que les rodean.

Y se dará el caso de que no será uno, sino dos los homenajes.

Prometemos concurrir a ellos. Ambos se lo merecen.

## Contra'l caciquisme de Mollet

### Acte important

El 2 de setembre, a les nou de la nit, els regidors de Solidaritat Molletana donaren compte de llur actuació al poble de Mollet.

Presidí l'acte en Pere Fortuny.

#### EN CELESTÍ VENTURA

Aquest regidor, saludà a la concurrència. Gràficament exposà'ls inconvenients amb que ha de lluitar la minoria de Solidaritat. Enumerà diferents exemples de la docilitat i servilisme envers en Ros, i explicà'ls propòsits de la minoria i de la manera que han sigut rebutjades per la majoria les proposicions favorables a Mollet. Afirmà que la majoria no té altre ideal que'l de complaure a en Ros.

Relatà també nombroses qüestions administratives que fins l'actualitat han ocupat l'atenció de l'Ajuntament i acabà confiant en l'optimisme de que ha donat proves el poble de Mollet.

#### EN PERE CASTELLS

Digué que, trobant-se indisposat, no té altre cosa per a dir sino que, confiant en el poble de Mollet, s'arribarà al complet triomf de la moralitat i de la bona administració. (Fou molt aplaudit.)

#### EN JOAN MORETÓ

Aquest jove regidor i orador de fàcil paraula, començà son parlament fent constar que'ls homes de Solidaritat Molletana, amb aquell acte donaven compliment a les promeses fetes durant la campanya electoral, que qualifica de memorable.

Segueix dient que no vol ocupar-se de l'assumpte Castells per ésser ja del domini públic.

Que en la constitució de l'Ajuntament sens consultar-los, encaixonaren a cada un dels regidors de la minoria en una Comissió.

Que la majoria faltà al primer acord, no celebrant sessió el diumenge, lo qual va valer un apercibiment del Governador a l'arcalde i regidors de la majoria.

I que lo primer de que's preocuparen, fou de la situació financiera del municipi.

Relatà la forma defectuosa amb que fou presentada dita situació.

Remarcà que no pot dir-se, de l'administració Ros, que sigui model ni honorable i demostrà fins l'evidencia que, no obstant i les moltes mils pessetes que han pagat els contribuents de Mollet, la situació econòmica és molt més desastrosa actualment, que deu anys enrera, en que en Ros feu sa entrada triomfal a la Casa del Poble.

Se lamentà que'n Ros, se digui, regionalista, puix amb sa actuació destrueix els fonaments capitals del regionalisme, o sigui Llibertat i bona administració.

Esplicà lo ocorregut amb motiu del nomenament de la Junta de Vocals Associats, feta illegalment per la majoria, lo que motivà que la Diputació ordenés el nomenament d'una nova Junta, d'acord amb la llei.

Digué que la majoria, trencant un acord unànim, en el que's refereix als dies de celebrar sessions, sols per a molestar a la minoria, acordà que's celebressin els dimarts, a les onze del matí.

Afirmà que en la qüestió del muro del senyor Rota, aquest senyor té tota la raó que l'ar-